



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



Boletín No 121

Saltillo, Coahuila de Zaragoza, a 29 de enero de 2020

La Diputación Permanente del Congreso llevó a efecto el día de hoy la Cuarta Sesión del Primer Periodo, correspondiente al Tercer Año de Ejercicio Constitucional de la Sexagésima Primera Legislatura del Congreso del Estado de Coahuila de Zaragoza, en la cual las Diputadas y los Diputados aprobaron por unanimidad de votos los siguientes dictámenes:

1.- Dictamen de la Comisión de Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia, del Proyecto de Decreto por el que se otorga licencia por más de quince días y por tiempo indefinido al C. Oscar David del Bosque Martínez, para separarse del cargo de Quinto Regidor del Ayuntamiento del Municipio de Saltillo, con efectos a partir de la aprobación de este Decreto, y, de designación del C. José Alberto Morales Núñez, para desempeñar las funciones de Quinto Regidor, cargo que deberá desempeñar a partir de que rinda la protesta de ley, por el periodo de tiempo que dure la licencia otorgada al C. Del Bosque Martínez.

2.- Dictamen de la Comisión de Finanzas del Proyecto de Decreto por el que se autoriza al Gobierno del Estado para continuar con las enajenaciones de 7 lotes de terreno, que se encuentran dentro de una superficie de 16 mil 124.28 metros cuadrados y que conforman el asentamiento humano irregular denominado “El Madero”, ubicado en el municipio de General Cepeda, con objeto proseguir con la regularización de la tenencia de la tierra de dichos lotes.

3.- Dictamen de la Comisión de Finanzas del Proyecto de Decreto por el que se autoriza al Gobierno del Estado para continuar con las enajenaciones a través de la Comisión Estatal para la Regularización de la Tenencia de la Tierra Urbana y Rústica en Coahuila (CERTTURC), a favor de los actuales poseedores, de los lotes de terreno con una superficie de 77 mil 114.46 metros cuadrados, que conforman el asentamiento humano irregular denominado “Héroe de Nacozari”, ubicado en el Municipio de Saltillo.

En esta Cuarta Sesión, las Diputadas y los Diputados aprobaron por unanimidad los siguientes Acuerdos:



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



-Acuerdo de la Comisión de Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia, mediante el cual se solicita prórroga para resolver diversas iniciativas populares, en los términos del artículo 129 de la Ley Orgánica del Congreso del Estado.

- Acuerdo de la Comisión de Atención a Grupos en Situación de Vulnerabilidad, para hacer un atento exhorto al C. Ramiro Pérez Arciniega, Presidente Municipal de Parras, para que ponga en conocimiento de las y los integrantes del Cabildo Municipal, los puntos de acuerdo que desde el Congreso del Estado se le han hecho llegar tanto a él como al cabildo de Parras, relativos a la situación de los pensionados y jubilados de ese Municipio.

En esta sesión, el Lic. Luis González Briseño, Comisionado Presidente del Instituto Coahuilense de Acceso a la Información Pública, hizo entrega al Congreso del Estado del Informe de actividades del Instituto, correspondiente al año 2019.

González Briseño pronunció un mensaje sobre el Informe y al terminar, hizo entrega del mismo al Diputado Emilio Alejandro de Hoyos Montemayor, Presidente de la Junta de Gobierno del Congreso; a la Diputada Zulmma Verenice Guerrero Cázares, Presidenta de la Diputación Permanente; y, a la Diputada Lilia Isabel Gutiérrez Burciaga, Coordinadora de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del Congreso.

Diputadas y Diputados plantearon proposiciones con Punto de Acuerdo, de las cuales se aprobaron las siguientes:

1.- Proposición con Punto de Acuerdo con el objeto de hacer un atento exhorto al Gobierno Federal a fin de que intensifique medidas preventivas y de vigilancia epidemiológica en aeropuertos, centrales de autobuses, puertos marítimos y áreas de tránsito fronterizos, para detectar oportunamente la eventual presencia de coronavirus en el país; asimismo, se refuercen campañas de salud para que la población conozca los síntomas del coronavirus y las medidas preventivas que debe adoptar ante este virus.

2.- Proposición con Punto de Acuerdo para solicitar a la Secretaría de Seguridad Pública del Estado que mejore sustancialmente el servicio, la infraestructura, los protocolos y la capacitación del personal encargado, para que la atención y el tiempo de respuesta de las



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



llamadas al número de emergencias 911, sea rápido, eficiente y expedito, ya que con esto se puede contribuir a salvar vidas o evitar tragedias.

Asimismo, que la Comisión de Seguridad Pública del Congreso, así como las Diputadas y los Diputados que así lo deseen, programe una visita a las instalaciones del C4, y de ser posible, acompañados por la Secretaria de Seguridad Pública, a fin de presenciar la forma en que opera el sistema de llamadas al 911.

3.- Proposición con Punto de Acuerdo para exhortar al Gobierno Federal, para que informe sobre el programa nacional para atender a la población migrante, el fortalecimiento de los estados y el respeto a los derechos humanos, así como a valorar el regreso del Fondo de Apoyo a Migrantes.

4.- Proposición con Punto de Acuerdo para exhortar al Sub Secretario de Gobernación, Lic. Alejandro Encinas, a fortalecer, apoyar y coordinarse con la Comisión de Búsqueda del Estado de Coahuila.

5.- Proposición con Punto de Acuerdo sobre denuncias de actos ilícitos y de corrupción cometidos por algunos regidores integrantes del actual Cabildo Municipal de San Pedro, Coahuila.

6.- Proposición con Punto de Acuerdo para exhortar respetuosamente a los 38 Ayuntamientos de los Municipios del Estado, a que de manera paulatina realicen las acciones necesarias para garantizar la paridad de género en los puestos y mandos superiores de su estructura administrativa.

7.- Proposición con Punto de Acuerdo para exhortar al Instituto Nacional Electoral y al Instituto Electoral de Coahuila, a fin de que en el ámbito de sus atribuciones, implementen la capacitación al personal y a la población en general que tendrá participación en la jornada electoral 2020 en el Estado, en el uso y funcionamiento de las urnas electrónicas que se emplearán durante el próximo proceso de elecciones locales.



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



8.- Proposición con Punto de Acuerdo para exhortar al Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, así como al titular del Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo Aburto, para que atiendan a la brevedad posible la crisis de atención a la salud de los derechohabientes del Hospital General de Zona número 16, de la ciudad de Torreón, particularmente de aquellos que acuden a recibir atención de estudios de gabinete “laboratorios y rayos X”, dada la forma indigna en que actualmente reciben el servicio de diagnóstico de sus padecimientos y enfermedades.

Asimismo, se analice la posibilidad presupuestal de construir una unidad aledaña al referido nosocomio, para que de una forma ágil, eficiente, decorosa y digna, se realice la toma de muestras sanguíneas, y de rayos X, a los usuarios de ese servicio público de salud.

9.- Proposición con Punto de Acuerdo para exhortar a la Comisión Federal de Electricidad a reactivar la compra de carbón a pequeños productores de Coahuila.

Así como a las autoridades de todos los niveles de gobierno, a atender de manera urgente la problemática de la comercialización y diversificación económica de la Región Carbonífera.

10.- Proposición con Punto de Acuerdo mediante la cual se convoca al H. Congreso del Estado de Nuevo León, para que conjuntamente con el Congreso del Estado, realicen acciones contundentes, para que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes revoque la autorización de las tarifas de la Autopista Monterrey-Salttillo, que entró en vigor a partir del 15 de enero del 2020, por no corresponder al servicio prestado a los usuarios de la misma.

Asimismo, para que los Congresos de Nuevo León y Coahuila nombren una Comisión de Diputadas y Diputados, para acudir a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes para exigir la mejora de las condiciones de esta autopista que une a los estados de Nuevo León y Coahuila, y se busquen soluciones efectivas para evitar los ya frecuentes accidentes automovilísticos.



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



11.-Proposición con Punto de Acuerdo con objeto de solicitar a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, intervenga de oficio en los graves problemas de salud que ha generado para los mexicanos, la creación del INSABI; así como en el desabasto de medicinas para tratamientos de cáncer infantil.

12.- Proposición con Punto de Acuerdo para exhortar a las Secretarías de Salud Federal y Estatal, a que emprendan campañas de información y concientización ciudadana sobre el tema de reforzamiento del núcleo familiar, ya que existe un aumento considerable de suicidios cometidos por menores de edad a nivel nacional.

13.- Proposición con Punto de Acuerdo mediante la cual hace un llamado al DIF Coahuila, para que en la medida de sus posibilidades y capacidades presupuestales, continúen de manera progresiva y ampliada, con la aplicación de las UNIPRODES y todos los programas públicos en materia de alimentación, salud y bienestar nutricional.

Así como también a la Secretaria de Salud del Estado, para que realice en comunidades rurales, constantes campañas de difusión informativa contra el problema de sobrepeso y la obesidad; igualmente, que realice trabajo en conjunto con el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Estado con el fin de participar durante la aplicación de las UNIPRODES en comunidades rurales, y así, sean intensificadas y reforzadas las acciones y políticas públicas estatales en materia de alimentación, salud y bienestar nutricional.

En esta Cuarta Sesión, Diputadas y Diputados presentaron los siguientes Pronunciamientos:

-Con motivo de la buena labor y los buenos resultados alcanzados en el ámbito turístico por parte del Ejecutivo Estatal, a través de la Secretaría de Turismo y Pueblos Mágicos del Estado de Coahuila

- Con relación a la educación ambiental.

- Sobre la importancia de contar con un marco normativo estatal para fomentar el uso de energía renovable.



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE,
LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



- En reconocimiento a la administración municipal de Saltillo, por posicionar a la Capital de Coahuila con la máxima calificación crediticia, de acuerdo a la agencia calificadora Fitch Ratings.



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE,
LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA

